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A
confirmados da infecção,
com manifestações muito pa-
recidas com a varíola huma-
na, erradicada em 1980. O
caso em Ilhéus, de um paci-
ente com histórico de viagem
para a Europa, foi descartado
segundo a Sesab. Na última
segunda (25), a Secretaria
Municipal de Saúde de Salva-
dor (SMS) tinha confirmado
duas contaminações pela
MonkeyPox em pacientes de
29 e 34 anos, que não preci-
saram ser internados e estão
em isolamento domiciliar.

Além de Salvador, onde
15 pessoas estão com sus-
peita de varíola do

varíola do macaco
(também conheci-
da como Monkey
Pox) segue avan-
çando no Estado:
já são cinco casos

6

Caso em Ilhéus foi descartado. Nove municípios estão com pelo menos um caso suspeito investigado
macaco,dez outras cidades
estão com pelo menos um
caso em investigação.

Vitória da Conquista e
Santo Antônio de Jesus es-
tão com três suspeitas cada
uma; Ibicaraí tem dois casos
sob apuração, e os municí-
pios de Barra, Camaçari,
Laje, Mutuípe, Porto Seguro,
Santa Cruz Cabrália e São
Miguel das Matas estão com
um paciente suspeito cada
um. A Sesab informou que
está fazendo o monitoramen-
to tanto dos pacientes que
testaram positivo para a
MonkeyPox, quanto dos indi-
víduos que tiveram um con-
tato mais próximo. A pasta
acompanha a situação, mas
não chegou a anunciar ne-
nhuma medida de contenção
dos casos, recomendando o
isolamento para evitar a
transmissão comunitária.A
SMS orienta que diante dos
sintomas, os cidadãos pro-
curem uma das 16 unidades

Servidores do Detran es-
tão envolvidos em um esque-
ma criminoso de adulteração
de dados para apropriação
indevida de veículos e reven-
da. O Grupo de Atuação Es-
pecial de Combate às Orga-
nizações Criminosas do Mi-
nistério Público estadual (Ga-
eco), apresentou à Justiça
uma denúncia na última sex-
ta-feira (22) contra seis envol-
vidos em esquema crimino-
so no Departamento Estadu-
al de Trânsito da Bahia. Se-
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gundo o Ministério Público, os
6 denunciados, entre servido-
res e despachantes, foram
responsáveis por um prejuí-
zo de aproximadamente
R$721 mil. O Detran informou
que autoridades do órgão
participaram de todas as fa-
ses das investigações e os
servidores denunciados já
foram exonerados. O órgão
declara ainda que seguirá
acompanhando os desdo-
bramentos da operação.

Na última sexta-feira (22)
o Grupo de Atuação Especial
de Combate às Organizações
Criminosas (Gaeco) do Mi-

nistério Público (MP-BA) apre-
sentou ao Juízo da 1ª Vara Cri-
minal Especializada da Co-
marca de Salvador, uma de-
núncia contra seis envolvidos
em esquema criminoso no
Detran. Segundo o MP, os de-
nunciados se associaram
para subtrair veículos de loca-
doras e transferi-los para ter-
ceiros mediante fraudes docu-
mentais efetivadas no Detran,
que causaram um prejuízo
estimado de R$721.772,00. A
denúncia é um desdobramen-
to da “Operação Fake Rent”,
que investiga um esquema de
adulteração documental de

Associação criminosa fazia apropriação indevida e fraudes documentais de veículos
cerca de 100 veículos de luxo
pertencentes a 20 locadoras
que funcionam em Porto Se-
guro, Ilhéus, Camaçari, Salva-
dor e Lauro de Freitas, com
prejuízo estimado em mais de
R$ 9,5 milhões.

Foram denunciados Valdi-
nei dos Santos Luz, indicado
como principal articulador do
esquema criminoso, recruta-
dor de pessoas para figurarem
formalmente como locatários
de veículos e um dos líderes
da associação criminosa;
Eduardo Rebouças da Silva e
Adroaldo Guache Filho, despa-
chantes que seriam responsá-

veis pela inserção de dados
falsos nos sistemas informá-
ticos, permitindo a consolida-
ção das posses em nomes
alheios; Fred Jorge Aragão
Ramos, que atuaria em con-
junto com os despachantes;
Fábio Luís Aragão Ramos, ir-
mão de Fred que teria partici-
pado de transferência de veí-
culo; e Fábio Santana de Ma-
tos, servidor do Detran que te-
ria recebido valores dos des-
pachantes como forma de
contraprestação por serviços
indevidamente prestados.

Em nota, o Detran informa
que a direção do órgão acom-

panha o caso desde o conhe-
cimento das irregularidades e
que os servidores envolvidos
na denúncia já estão exone-
rados. “Integrantes da Corre-
gedoria do Detran-BA (Depar-
tamento Estadual de Trânsi-
to) participaram de todas as
fases e acompanharam o de-
senvolvimento das investiga-
ções e a aceitação da denún-
cia pelo Judiciário após a Ope-
ração deflagrada pelo Minis-
tério Público da Bahia sobre
esquema fraudulento envol-
vendo ex-servidores e despa-
chantes, em fatos ocorridos
entre 2018 e 2019.” diz.

A prévia da inflação em
Salvador e Região Metropoli-
tana cai drasticamente em
relação ao mês de junho, po-
rém ainda não é hora para
comemorar. O Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumi-
dor Amplo 15 (IPCA-15) é
uma prévia do IPCA, calcula-
do pelo IBGE. De acordo com
os preços coletados entre 14
de junho e 13 de julho, a pré-
via da inflação para o mês de
julho é de 0,28%, enquanto a
do mês anterior foi 1,16%.
Apesar da desaceleração, o
índice foi o 4º mais alto den-
tre as 11 áreas pesquisadas
separadamente pelo IBGE e
a RMS ainda possui a maior
inflação acumulada do país
nos primeiros até então no
ano de 2022. O presidente do
Conselho Regional de Eco-
nomia, Gustavo Pessoti, afir-
ma que ainda é cedo para
comemorar uma tendência
anual. Além de alertar para
setor de serviços que pode
aumentar seus preços auto-

Prévia da inflação na RMS desacelera e fica em 0,28%
nomamente e a grande pos-
sibilidade do IPCA do mês de
julho fechar com números um
pouco maiores.

O IPCA-15, divulgado ter-
ça-feira (26), indica uma pré-
via de aumento de 0,28% na
inflação de Salvador e Região
Metropolitana. O número
mostra uma diminuição na
inflação em relação ao mês
anterior (1,16%), entretanto, o
IPCA-15 ainda revela que a
região possui uma inflação
maior que a do país (0,13%).
Entre as 11 áreas pesquisa-
das pelo IBGE, o índice da
RMS fechou como o 4º mais
alto, ficando abaixo apenas
dos registrados nas RMs Re-
cife/PE (0,87%), Fortaleza/CE
(0,42%) e São Paulo/SP
(0,35%). Comparando com
um período maior, mesmo
com o resultado de julho, a
RMS ainda tem a maior infla-
ção acumulada do país, nos
primeiros sete meses de
2022 (6,81%). Nacionalmen-
te, o índice está em 5,79%.
Em 12  meses o acumulado
é de 12,74% e nacionalmen-
te, 11,39%, com o 2º mais alto
do país, abaixo apenas da RM

Curitiba/PR (12,75%).
Em um panorama geral,

Gustavo Pessoti, presidente
do Conselho Regional de
Economia, diz que ainda é
cedo para comemorar e ex-
plica que o IPCA-15 não re-
presenta um valor absoluto da
inflação, podendo mudar ao
final do mês na coleta do
IPCA. “É cedo para comemo-
rar, a queda do IPCA-15 não
reflete ainda a tendência do
ano, não há sinalização de
queda da taxa de juros, ou
seja as expectativas de mer-
cado continuam apontando
uma expectativa de selic ain-
da em alta, de ciclo da taxa
de juros ainda em alta, de
sorte que o alívio momentâ-
neo trazido pelas medidas
legislativas não é suficiente
ou não foi suficiente para di-
zer que o pior da inflação já
passou.” Ele diz ainda que
alguma coisa pode acontecer
na virada do mês e ter uma
leve alta em relação aos pre-
ços. “Em geral, em economi-
as mais estáveis, o IPCA-15
é uma prévia do mês muito
boa. Existe o IPCA que é cole-
tado ao final do mês, o IPCA-
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15 veio como um gasto a
mais para você ter uma pré-
via do processo inflacionário.
Mas a chance de ele ser um
pouquinho mais alto em rela-
ção ao IPCA-15 é muito alta,
porque a gente ainda não está
livre dos chamados indexa-
dores, então tem gente subin-
do o preço”.

Gustavo Pessoti relata
que dos 9 grupos que com-
põem o IPCA, apenas habita-
ção (-1,61%), artigos de resi-
dência (-0,37%) e comunica-
ção (-0,08%) tiveram baixa. E
alerta para o setor de servi-
ços, que continua aumentan-
do seus preços e sua carac-
terística de se auto e se retro-
alimentar. Em um exemplo
lúdico, o economista o diz: “O
cara do salão toma uma de-
cisão, agora não libero mais
há 10 reais, é 15. Ele não au-
mentou só 5 reais, ele deu
um aumento de 50% no pre-
ço de um serviço que ele co-
brava porque na cabeça dele
ele achou justo que subisse
de R$10 para R$15. Então
como a inflação ou o índice
de correção está próximo de
10,5%, a pessoa deliberada-
mente aumenta 50%.

de pronto atendimento dis-
poníveis na cidade, para que
façam o tratamento e isola-
mento.

VACINAÇÃO
Ainda não existe uma va-

cina específica para a varío-
la do macaco; em alguns pa-
íses que já iniciaram a cam-
panha de vacinação, como os
Estados Unidos e Israel,
dois tipos diferentes de imu-
nizante para a varíola huma-

DOENÇA
Infecção acontece por contato direto com a secreção

Bahia tem cinco casos de varíola do macaco
na estão sendo usados para
proteger a população. De
acordo com a Organização
Mundial da Saúde (OMS),
essa versão tem por volta de
85% de eficácia contra a
MonkeyPox.Entretanto, com a
erradicação da doença, o
Brasil já não tem a vacina
para varíola no Programa Na-
cional de Imunizações (PNI).
Em nota, o Ministério da Saú-
de disse que está em tratati-
vas com a OMS para provi-
denciar a compra de vaci-
nas; por sua vez, a direção
da OMS afirmou que se arti-
cula com fabricantes do imu-
nizante para ampliar a distri-
buição nos países onde há
transmissão comunitária
(como vem acontecendo no
Brasil). A princípio, as reco-
mendações da vacina são
mais estratégicas, com a in-
clusão de pessoas com alto
risco de exposição, como
profissionais da saúde e
pessoas que possuem múl-

tiplos parceiros sexuais.

CENÁRIO
Dentre as principais for-

mas de contágio da varíola
do macaco, a principal é pelo
contato direto com uma pes-
soa infectada, através de se-
creções ou o contato com as
feridas causadas pela doen-
ça. O quadro de MonkeyPox
passa por fases diferentes e
dura entre 16 e 21 dias, sen-
do autolimitado. Entretanto,
não deixa de causar preocu-
pação. “Ela não é uma doen-
ça iminentemente grave. Ela
causa as lesões de pele al-
tamente contagiosas, pode
deixar marcas. Mas é impor-
tante do ponto de vista da
saúde pública, porque ela é
altamente transmissível, e é
uma doença que a gente não
quer ver se implantando
aqui”, disse o infectologista
e membro diretor da Socie-
dade Brasileira de Infectolo-
gia (SBI) Antônio Bandeira.

ARTIGO
Homenagem ao Dr. Favila

Prof. Dr.José Antônio de Almeida Souza desde os primeiros anos
passou a acompanhar as ci-
rurgias dos grandes mestres
do Hospital Santa Isabel,
como Alfredo Ramalho cirur-
gião geral e primeiro a reali-
zar cirurgia cardíaca na Bahia,
Joaquim Pereira grande cirur-
gião geral e torácico, e gran-
des cirurgiões do Santa Izabel.

Como Professor Jesuino
e outros, Favila era muito de-
dicado à população do SUS
que o procurava no único hos-
pital ao qual dedicou sua ha-
bilidade, inteligência e inten-
sa capacidade de trabalho.
Com isso conquistou toda a
confiança dos pacientes, dos
funcionários dos professo-
res, dos alunos e, sobretudo,
os conselheiros da santa
casa de misericórdia que o
elegeram aos cargos mais

A lvaro Favila colega
de Ginásio de Alago-
inhas, companheiro
de babas no campo
da  Lda já ali mos-
trava a vontade de

bem trabalhar e vencer. Ter-
minou o ginásio de Alagoi-
nhas onde foi aluno aplicado,
sobretudo, em português e

matemática, respectivamen-
te, ministradas pelos Profes-
sores Artur e Fernando Gordo
dois dos melhores daquela
plêiade que nos preparou
para a vida. Aqui em Salvador
veio com vontade e com entu-
siasmo do que vieram de Ala-
goinhas. Passou bem colo-
cado no difícil vestibular e

altos daquele hospital, inclu-
sive chegando a Diretor Ge-
ral do maior hospital de cirur-
gia do estado da Bahia, que-
ridos pelos colegas médicos
da Bahia por méritos da sua
atuação. Motivo de orgulho
para Alagoinhas que teve
como inspiradores os Dou-
tores Jairo Maia,Pedro
Doria,Renato Bittencourt, Vi-
eira Lima , Israel Pontes No-
nato e outros da geração de
médicos quando éramos
adolescentes e buscávamos
paradigmas. Alagoinhas
sempre foi chei Deles. Dr Ál-
varo Favila veio, viu e venceu.
Valeu Favila.

*Prof. Dr.José Antônio de
Almeida Souza, Acadêmico Emérito

da Academia da Bahia, ex Diretor da
Faculdade de Medicina da UFBA

O Estado da Bahia,
representado pelo governa-
dor Rui Costa e secretários,
participou, na manhã desta
terça-feira (26), do lança-
mento da pedra fundamen-
tal da Fábrica de Hidrogênio
Verde da Unigel, no Polo
Petroquímico, em Camaçari.
O hidrogênio verde é uma
fonte de alta densidade
energética e de carbono
nulo, produzido a partir de
fontes renováveis, como a
energia eólica e a solar.
Com investimento inicial de
US$ 120 milhões, a planta
deve entrar em operação até
o final de 2023 e promete
ser uma das maiores em
operação do mundo.

Quando estiver em
funcionamento, a planta do
combustível vai gerar 500
empregos. A primeira fase
do projeto prevê uma
capacidade de produção de
10 mil toneladas por ano de
hidrogênio verde. Esse
volume deve ser convertido

Bahia terá fábrica de hidrogênio
verde instalada em Camaçari

em 60 mil toneladas de
amônia verde, substância
que poderá ser usada como
matéria-prima para a
produção de fertilizantes e
acrílicos, ou vendida direta-
mente a clientes que
buscam reduzir a emissão
de gás carbônico nas
operações.

A Bahia foi escolhida
para a instalação da planta,
pois a unidade da Unigel
em Camaçari já possui toda
a estrutura para converter
hidrogênio verde em amônia
verde, e por ser um estado
líder em produção de
energia renovável. O lança-
mento do projeto responde
ao Plano Estadual para
Economia de Hidrogênio
Verde na Bahia, lançado
pelo Estado da Bahia em
abril de 2022, colocando o
estado baiano na vanguarda
dos investimentos que
permitirão a substituição de
combustíveis fósseis por
energias renováveis no país.
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